
【１２月の行事予定】 

１日（金）【６限】※個人懇談予備日 やまばと訓練日 AET 
４日（月）委員会  清掃班顔合わせ ALT 
５日（火）【特５】【特６】 
６日（水）【４限】☀太陽の広場  オンライン集会 
７日（木）３・４・５年生 国際理解教育授業 

教育相談 ICT サポーター SSW 
８日（金）やまばと訓練日 AET  

 １１日（月）クラブ活動   
１２日（火）６年生歯科指導 
１３日（水）☀太陽の広場（避難訓練）  

小中あいさつ運動  
１４日（木）１・２年生 国際理解教育授業 

ICT サポーター SSW 
１５日（金）はなまるタイム 小中あいさつ運動   

やまばと訓練日 AET 通級運動遊び 
 １８日（月）クラブ活動  

５年生小小交流①（佐竹台小と） 
１９日（火）５年生小小交流②（佐竹台小と） 

 ２１日（木）給食最終日 ICT サポーター SSW  
 ２２日（金）２学期終業式（１１時 05 分下校） 
              AET 

 
～１月８（月） ― 冬休み ― 

 
 １月９日（火）始業式（11 時 05 分下校） 
  １０日（水）給食開始 
 

今年度から持久走は「RUN♪ラン♪週

間」を実施します。子どもたちにはチャレン

ジカードを配付し、休み時間や体育の授業

の中で取組みます。また、２月には保護者

の方へ公開した記録会を行う予定です。 

２年１組担任の    の妊娠に伴い、      が体育軽

減講師として配置されることになりました。   講師は

現在、１・２年生のスターター（低学年補助）として勤務し

ておりスターターの勤務にプラスして体育の授業を担当

することになります。よろしくお願いいたします。 
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自然に感じた「ありがとう」 
校 長  村上 弘明 

先日、研修会にて「バリアフリー」や「インクルーシブ」についての講演を聞きました。 

お話された先生は自身の原点になったできごととして、３０年前の学生時代に車いすを使ってい

る友人がいて、その方との関わりの中で、たくさんの気づきがあったことを語っておられました。

友人の言葉として、「私たちがあきらめずに出かければ出かけるほど、他のお客さんは障がい者を

見慣れる。私たちが駅を使えば使うほど、駅員さんは、エレベーターの必要性が分かる。」また、

その友人と駅を利用した際に、乗り降りの介助をした駅員にその先生がお礼を言ったところ、その

友人から後で「（駅員に）礼は言わなくていい。」と言われたそうです。駅員はお客さんに乗っても

らうのが仕事。当たり前のことをしているだけだと。そうしたことにハッとさせられたと話してお

られました。 

今から３０年前、車いすユーザーの人たちが置かれていた状況は今よりももっと厳しく、ヒリヒ

リしていたことがお話からは伺え、その状況の中で闘っている印象を受けました。今ではエレベー

ターが設置されている駅が多く、３０年間で変化したところは他にもいろいろ。併せて、このよう

に粘り強く声を上げてきた人、それを支えてきた人たちがいたから、３０年間で社会はバリアフリ

ーが進んだのだな、とも考えました。と同時に少し違和感をもったところもありました。 

本校の１０月１１月は校外学習シーズン。子どもたちも、今年は遠足に社会見学に５・６年生は

宿泊学習など、コロナ期間よりも、公共交通機関を使ったり、よりダイナミックに活動したりする

ことができます。その際に事前の計画や各所との調整は必須です。でも、そんなときにもバリアを

感じることがあったりします。 

一方で、学校からの相談や働きかけに対して、それを叶えようと協力してくれる人、動いてくれ

る人が社会にはたくさんいることにも気づくことができます。そうした思いに触れた時にはとても

うれしくなります。このような協力があることで、本校の校外学習も選択肢の幅が広がります。そ

れはある意味では当然のことなのかもしれません。でも、その時に私自身が自然に感じたのは「あ

りがとう」だったりします。 

上で紹介したお話の中に自分が少し違和感をもったのはこの部分なのかなと。一方で、３０年前

の状況においては、そう言ってられなかったかもしれない。「ありがとう」をぐっとおさえこんで

のエピソードだったのかもしれない、とも思います。困ったら遠慮せず助けを求める。そのことに

ついて「ありがとう」が言える。どちらも子どもたちが身につけ大切にしていってほしい力です。

そして、そうしたことが当たり前にできる環境であってほしいと思います。 

１２月４日（月）～１０日（日）は人権週間です。目の前の人とどのようにつながりを持ってい

くのか。その延長で目の前にいない相手にも想像を働かせることができるか。これから出会う多様

な人とどうつながっていくのか。学校では、学習を通して身近なところから、これからの世界を担

う子どもたちが価値観を揺さぶられ豊かにする機会に出会わせていきたいと思います。 

児童在籍見込み調査のお願い 

令和６年度に向けて、確実な学級編成

を行うために、正確な在籍数を把握する

必要があります。転出・転入により、来年

度の学級数の増減に影響しますので、１２

月より在籍見込み調査を実施させていた

だきます。正確を期するために、数回行う

予定です。ご協力よろしくお願いいたし

ます。 

 なお、調査後に急な引っ越しの予定な

どが入った場合は、学校まで至急お知ら

せください。 

「学校教育アンケート」協力のお願い 

 児童の学校生活をより生き生

きとしたものにするために、今年

度も本校の学校教育活動につい

て皆様からご意見をいただき、

今後の教育活動に役立てたいと

思います。それぞれの子どもが封

筒に入れてアンケートを持ち帰っ

ています。ご記入の上、担任まで

ご提出ください。ご協力よろしく

お願いします。 

締切 12 月８日（金） 

今年度も２日間開催しまし

た。１日目は子ども同士が聴

き合う音楽会。２日目はお家

の人に聴いてもらう音楽会で

す。１日目は１日目の、２日目

は２日目の良さがありました。

２日目には多数のご参加あり

がとうございました。 

音楽会ありがとうございました 


